
CONCEPCIÓN Miércoles 14 de mayo de 2025 | actualidad PÁGINA 3 El Sur   

Director general Juan 
Manuel Sánchez 
expuso en comisión 
de Obras Públicas del 
Congreso donde 
también participaron 
los alcaldes de 
Coronel, Lota, Santa 
Bárbara y 
Nacimiento. 
Por Estefany Cisternas Bastias 
estefanycisternasdiarioelsurcl 

“IT; que hemosrecibido de 

  

parte de la empresa es 
inguna propuesta has- 

ta el día de hoy”. Esto es lo que 
planteó el director general de 
Concesiones, Juan Manuel Sán- 
chez, ayer en la Comisión de 
Obras Públicas de la Cámara de 
Diputados, donde los alcaldes de 
lascuatrocomunas involucradas 
en la Red de Hospitales del Biobío 
fueron invitadosa participar para 
exigir información del estado ac 
tual del contrato que contempla 
esta construcción. 

El proyecto enfrenta una com- 
pleja situación contractual, pero 
los involucrados acordaron en- 
contrarunasolución parael futu 
ro de las obras, ya sea mediante 
un acuerdo con la empresa espa 
ñola OHLA o el ingreso de una 
nueva constructora. Esta situa 
ción lleva más de un mes sin so- 
lución, el20 de marzolos alcaldes 
de Nacimiento, Lota, Coronel y 
Santa Bárbara alertaron del atraso 
enla construcción y desde enton 
ces han mantenido diversas reu: 
niones. Debido a esta situación, 
Concesiones acudió a la Comi 
sión Arbitral, la que determinó 
quelaempresa debía entregar un 
plan remedial en un plazo de 20 
días dando garantía a los cuatro 
establecimientos de salud. 

“Estamos ante un problema 
que generó una empresa. Es una 
empresa que incumplió un hito 
constructivo, sele dieron alterna 
tivas (..) exigimos un plan reme 
dial. La empresa, incumpliendo 
ya el hito constructivo del 15%, 
se lesolicita que nos ingrese rápi 
damente una solución, de cómo 
va a lograr en el poco plazo que 

  

   
Alcaldes de Sí santa Bárbara, Nacimiento, Lota y Coronel presentaron sus puntos. de vistas en el Congreso. y 

Ala fecha, OHLA no ha presentado un plan para reanudar obras 

Concesiones cuestiona 
intención de empresa de 
construir cuatro hospitales 
queda cumplir con un rendi 
miento de obra que dé como re 
sultado el avance esperado, pero 
resulta que loque nosentregódu 
rante todo ese tiempo fue unaso 
licitudde modificación de contra 
to encubierta en un plan reme 
dial” advirtió el directivo. 

FALTA DE RESPUESTA 

Anteestarealidad Concesiones 

  

Según el sitio web de la empresa, el inicio de concesión fue en 
2021. OHLA está acargo del diseño, construcción, mantenimien- 
toy operación de la infraestructura de los hospitales, así como el 
suministro e instalación del equipamiento médico. En conjunto, 
los cuatro centros hospitalarios con una superficie total próxima 
a los 135 mil metros cuadrados, aportarán 569 camas al siste- 
ma de salud y beneficiarán a una población de más de 400 mil 
personas. La inversión en el proyecto es de un valor próximo a los 
400 millones de euros durante 19 años. 

Terreno mantuvo por más de 10 años los residuos 

aclaró que aún hay opciones, de 
hecho, el contrato sigue vigente 
y nose han paralizado las obras. 
Sánchez explicó que cuando 

una empresa incumple el contra: 
to de Concesiónel Fisco puedeso- 
licitar el plan remedial, pero no 
significa cambios al contrato ori 
ginal, ni más plazo, ni más dinero. 
Ánte la Comisión Arbitral la em: 
presa tiene derecho a darsus des: 
cargas, pero también se esperaba 
una propuesta. “Lo que nos llegó 
de parte de la empresa es una se- 
rie de afirmaciones que estable: 
cen que las responsabilidades del 
atraso están en el MOP (Ministe- 
rio de Obras Públicas). Nosotros 
vamosa defenderal Fisco hastael 
último momento, lo que no des 
cartaes quelleguemosa unasolu- 
ción que puedairen doscaminos. 
Uno, que nos presenten una pro 
puesta, todavía estamosa tiempo; 
y dos, que decidan, porque hasta 
el momento no hemos recibido 

Retiran más de 50 toneladas 
de escombros de basural del 
sector de Dichato 
El municipio organizó 
una limpieza en este 
espacio, proyectando 
el generar espacios 
de deporte. 

La Municipalidad de Tomécon- 
cretó una limpieza a basural que 
operó pormás de 10 añosenelte 
rreno dondese emplaza el gimna 
sio municipal de Dichato. Se tra 
1ó de un basural de escombros y 
viejos contenedores que alguna 
vezalbergaron ala escuela modu: 
lar del sector, donada porel Desa 
fío Levantemos Chile, y que per- 
maneció hastael término del año 
escolar 2012. 

Atravésde la Dirección de Ope- 
raciones, con maquinaria para re 
moverla gran cantidad de escom- 
bros presentes en el lugar, se lim 
pió el espacio que está justo a un 
costado de donde actualmentese 
construye una cancha de fútbol 
de pasto sintético. Más de 50 to: 
neladas de escombros fueron re- 
movidos del sector, desechos que 
algunas vez fueron símbolo del 
proceso dereconstrucción en una 
delas zonas más golpeadas porel 
terremoto y tsunami de 2010. 

El alcalde de Tomé, Italo Cáce- 
res,indicó que “para mí es funda 
mental establecer un ordena- 
miento y limpieza de muchos 
sectores que han estado abando 
nados por largos años, lo que ha 
generado una acumulación de 
basurd4fbiálones, pro piciandosi 

  

tuaciones de insalubridad. Esta 
administración va siempre a ve 
lar por la limpieza, el orden y la 
seguridad de todos nuestros veci 
nos y esta acción que hicimos en 
Dichato, la vamos a replicar en 
distintos sectores de la comuna, 
para hacer de Tomé un mejor lu 
gar paravivir. 

“Para nosotros esto significa 
que estamos avanzando, porque 
la imagen que se daba era muy 
fea. Esto estaba botado y si selim 
pia, significa que se van a hacer 
cosas mejores y los niños lo úni 

    

co que quieren es hacer deporte, 
pero no tienen el espacio", contó 
Sergio Nova, dirigente del Club 
Deportivo Juventud Indepen 
diente de Dichato. 

Reunido en terreno con diri- 
gentes sociales, la primera auto. 
ridad tomecina evaluó la posibi 
lidad de proyectar instalaciones 
deportivas que se sumen al gim 
nasio y la nueva cancha de fút 
bol de pasto sintético, dando así 
cabida a otras disciplinas depor 
tivas que se puedan desarrollar 
en la comuna. 

  

La empresa entregó a la 

Comisión Arbitral una 

serie de afirmaciones que 

establecen que las 

responsabilidades del 

atraso son del Ministerio 

de Obras Públicas. 

  

nila estructura de financiamien 
to ni las instituciones que están 
financiando el proyecto, y segu 
ramente esa es la razón porque 
hoy tienen un avance y un rendi 
mientode obra inferioral 1%,re- 
latóeldirectorde Concesionesen 
la Comisión. 

CRITICAS 
El alcalde de Coronel, Boris 

Chamorro; el alcalde de Lota, Jai: 
me Vásquez; el alcalde de Naci: 
miento, Carlos Toloza; el alcalde 
deSantaBárbara, Cristian Os 
el gobernador regional del Biobí 
Sergio Giacaman, participaron de 
la instancia en el Congreso y ad 
virtieron su molestia por la falta 
declaridad en cuanto al proceso, 
la ausencia de datos específicos y 
lasrecurrentes reunionesen la ca- 
pital sin resultados concretos. 
“También se generó molestia por 
la ausencia de las autoridades mi 
nisteriales involucradas, 

   

El recinto beneficiará a 10 mil vecinos 

Validan construcción de 
nuevo Cesfam en sector 

Montahue de Penco 
ElServiciode Salud Talcahua: 

no(SST) validó técnica yterrito- 
rialmente el proyecto del Ces: 
fam Mavidahue, en sector Mon- 
tahue de la comuna de Penco, 
que reemplazará la actual posta 
rural de Medina. La obra con: 
templa una inversión de 8 mil 
200 millones de pesos y será pos 
tulada a financiamiento para su 
diseño y ejecución. 

El centro de salud se proyecta 
como una obra de alto impacto 
social, con capacidad de cober 
tura para 10 mil usuarios. Lain: 
fraestructura propuesta contem- 
pla dos pisos y una superficie 
aproximada de 2milmetroscua 
dados construidos, en un terre 
no de 4 mil 500 metros, propie- 

   

dad de la Municipalidad de Pen: 
co. Estaráequipada para oftecer 
servicios de atención médica in: 
tegral, incluyendo medicina ge- 
neral, odontología, salud men 
tal, rehabilitación, programas de 
salud intercultural y atención 
domiciliaria, cumpliendo con 
losestándares técnicos exigidos 
por el Ministerio de Salud para 
establecimientos de atención 
primaria de alta resolutividad. 

“El Ministerio de Salud haen 
tregado la pertenenciatécnica al 
proyecto de construcción del 
Cesfam Mavidahue para 10 mil 
usuarios. Una gran noticia, muy 
anhelada porlosdirigentesveci 
nales y porla comuna de Penco. 
Deesta forma podemos empezar 

sn 

  

+ Reunión Concesiones 

El martes los alcaldes de Naci- 
miento y Santa Bárbara, y el de- 
legado presidencial Eduardo Pa- 
checo, sostuvieron una reunión 
con Concesiones por el atraso. 

  

“Nosotros viajamos más de 700 
kilómetros y en esta comisión a 
nosotros se nos había informado 
que iba a estar presente la minis 
tra de Obras Públicas, la cualnoes: 
tuvo.La verdad es que nos vamos 
con la misma incertidumbre que 
tuvimos hace un mes atrás. Espe- 
ramosque estoseresuelvaa la bre 
vedad. Si la empresa concesiona 
ría va a continuar con las obras o 
si llanamente se le va a poner fin 
aeste contrato, y cuándo van are. 
tomar un nuevo contrato”, expre 
só Toloza al finalizar la instancia. 

El lunes 19 se llevará a cabo 
una nueva reunión, ahora en el 
Biobío, unto al gobernador, don: 
dese espera contar con la presen: 
cia de la ministra de Obras Públi 
cas, Jessica López. 
“Hemos llegado al poder legis 

lativo a pedirle que le exija al eje- 
cutivo,al Gobierno, que podamos 
avanzar con prontitud en cono 
cer claramente los tiempos y los 
espacios para lo que va a signifi- 
car la nueva construcción de la 
Red Hospitalaria más grande al 
sur del Biobío”,indicó Chamorro, 
destacando la relevancia que tie- 
ne este proyecto para todos. 

La obra será 
postulada 
ahora a 

obtener 
financiamiento 
para su diseño 
y ejecución 
futura. 

a diseñar y construir un cesfam 
quevaa reforzar y entregar una 
mejoratención primaria para los 
vecinos de nuestra comuna”, 
destacó el alcalde de Penco, Ro- 
drigo Vera. La validación fue 
emitida tras el análisis del expe: 
diente presentado por la Muni 
cipalidad,encumplimientocon 
los requisitos del Programa de 
Apoyoala Gestión Localen ma 
teria de infraestructura sanitaria. 
Entre los aspectos destacados, se 
señala que el terreno destinado 
al recinto de salud cuenta con re: 
solución sanitaria favorable, fac: 
tibilidad de servicios básicos, y 
seencuentra ubicado en unazo- 
na de expansión urbana priori 
zada porel plan regulador local
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